

**DETEKSI *FINANCIAL STATEMENT FRAUD* DENGAN ANALISIS
FRAUD TRIANGLE STUDI EMPIRIS PADA PERUSAHAAN
MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI**

**Skripsi
Untuk memenuhi sebagian persyaratan
Mencapai derajat Sarjana S1**

Program Studi Akuntansi



**Disusun Oleh :
Nur Aini Badriyah
31401305006**

**UNIVERSITAS ISLAM SULTAN AGUNG
FAKULTAS EKONOMI PROGRAM STUDI AKUNTANSI
SEMARANG
2018**

SKRIPSI

DETEKSI *FINANCIAL STATEMENT FRAUD* DENGAN *ANALISIS FRAUD TRIANGLE* STUDI EMPIRIS PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI

Disusun Oleh :
NUR AINI BADRIYAH
31401305006

Telah disetujui oleh pembimbing dan selanjutnya
dapat diajukan dihadapan sidang panitia ujian usulan penelitian Skripsi
Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi
Universitas Islam Sultan Agung
Semarang

Semarang, September 2018
Pembimbing,



Provita Wijayanti, SE., M.Si., Akt, CA
NIK. 211403012

**DETEKSI FINANCIAL STATEMENT FRAUD DENGAN ANALISIS
FRAUD TRIANGLE STUDI EMPIRIS PADA PERUSAHAAN
MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI**

**Disusun Oleh :
NUR AINI BADRIYAH
31401305006**

Telah dipertahankan di depan penguji
Pada tanggal 12 September 2018

Susunan Dewan Penguji

Pembimbing

Provita Wijayanti, SE., M.Si., Ak, CA
NIK. 211403012

Penguji

Dr. H. Kirvanto, SE., M.Si., Ak
NIK. 211492004

Hendri Setyawan, SE., MPA
NIK. 211406019

Skripsi ini diterima sebagai salah satu persyaratan untuk memperoleh Gelar
Sarjana Ekonomi tanggal 12 September 2018

Ketua Program Studi Akuntansi

Dr. Dra. Winarsih, SE., M.Si
NIK. 211415029

PERNYATAAN ORISINALITAS SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini;

Nama : Nur Aini Badriyah

NIM : 31401305006

Jurusan : Akuntansi

Fakultas : Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi yang diajukan dengan judul "DETEKSI *FINANCIAL STATEMENT FRAUD* DENGAN *ANALISIS FRAUD TRIANGLE* STUDI EMPIRIS PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI" ini adalah hasil karya sendiri, tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di perguruan tinggi atau karya yang pernah dituliskan atau diterbitkan orang lain, kecuali secara tertulis diacu dalam daftar pustaka. Skripsi ini adalah milik saya, segala bentuk kesalahan dan kekeliruan dalam artikel ini adalah tanggung jawab saya.

Semarang, September 2018

Penulis



Nur Aini Badriyah

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmaanirrahim

“Wa man jaahada fa-innama yujaahidu linafsihi”

**“Barang siapa bersungguh-sungguh, sesungguhnya kesungguhan itu adalah
untuk dirinya sendiri”**

(Qs. Al-Ankabut [29]: 6)

**If you fall a thousand times, stand up millions of times because you do not
know how close you are to success**

Skripsi ini kupersembahkan untuk:

Bapak , ibu, dan kakakku tercinta

dan sahabat-sahabatku tersayang

Terimakasih untuk dukungan, motivasi, dan

doa yang senantiasa mengiringi setiap

langkahku

INTISARI

Laporan keuangan merupakan bentuk pertanggungjawaban manajemen yang berisi seluruh data tentang posisi keuangan perusahaan. Kinerja perusahaan dan arus kas entitas juga dijelaskan dalam laporan keuangan, hal ini karena data dalam laporan keuangan sangat berperan penting bagi pihak yang memerlukan informasi tersebut. Kecurangan dalam laporan keuangan biasanya dipengaruhi dari dalam dan luar perusahaan. Lemahnya pengendalian internal, lemahnya perilaku etika manajemen dan faktor likuiditas serta profitabilitas merupakan faktor yang mempengaruhi tindak kecurangan laporan keuangan dari dalam perusahaan.

Teori keagenan menjelaskan keterkaitan antara prinsipal dan manajemen dalam perjanjian kerja sama disebut sebagai kontrak perhubungan. Pemegang saham karena dianggap sebagai agen ingin meningkatkan kinerja keuangan perseroan dalam bentuk keuntungan tinggi dari investasi yang telah dilakukan.

Fraud Triangle Theory merupakan suatu gagasan yang meneliti tentang penyebab terjadinya kecurangan. Gagasan ini pertama kali diciptakan oleh Donald R. Cressey (1953) yang dinamakan *fraud triangle* atau segitiga kecurangan. *Fraud triangle* menjelaskan tiga faktor yang hadir dalam setiap situasi *fraud*.

Penelitian ini mereplikasi dari penelitian sebelumnya yang dilakukan oleh Laila Tiffani dan Marfuah (2015). Penelitian ini berbeda dengan penelitian terdahulu yaitu dari tahun penelitian dan juga data yang digunakan. Penelitian terdahulu dilakukan pada tahun 2015 sedangkan penelitian ini dilakukan pada

tahun 2018, selain itu data penelitian terdahulu diambil dari laporan keuangan perusahaan pada tahun 2011-2013, sedangkan penelitian ini mengambil data dari tahun 2014-2016.

Populasi yang digunakan dalam studi ini adalah keseluruhan perusahaan manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia periode 2013 – 2016. Teknik pengambilan sampel dilakukan secara *purposive sampling* dengan tujuan untuk mendapatkan sampel yang representative.

Hasil penelitian stabilitas keuangan berpengaruh signifikan terhadap *financial statement fraud*, kebutuhan keuangan personal berpengaruh negatif tidak signifikan terhadap *financial statement fraud*, tekanan keuangan berpengaruh positif signifikan terhadap *financial statement fraud*, target keuangan berpengaruh tidak signifikan terhadap *financial statement fraud*, sifat industri berpengaruh positif tidak signifikan terhadap *financial statement fraud*, pengawasan yang efektif berpengaruh tidak signifikan terhadap *financial statement fraud*, Rasionalisasi berpengaruh tidak signifikan terhadap *financial statement fraud*.

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan penelitian skripsi dengan judul “DETEKSI *FINANCIAL STATEMENT FRAUD* DENGAN *ANALISIS FRAUD TRIANGLE* STUDI EMPIRIS PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR YANG TERDAFTAR DI BEI” yang disusun untuk memenuhi salah satu syarat akademis untuk menyelesaikan program sarjana (S1) Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna, mengingat keterbatasan kemampuan, pengetahuan, dan pengalaman yang dimiliki oleh penulis baik dari penyajian maupun penggunaan bahasa. Namun demikian, inilah yang terbaik yang dapat dilakukan oleh penulis dan diharapkan skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak. Oleh karena itu, semua masukan, kritikan dan saran yang sifatnya membangun sangat penulis harapkan bagi penyempurnaan skripsi ini.

Selama proses penyusunan skripsi ini penulis banyak mendapatkan dukungan, doa, bimbingan, dan masukan yang sangat berarti dari berbagai pihak. Oleh karena itu, dengan ketulusan dan kerendahan hati yang paling mendalam, penulis mengucapkan terimakasih kepada :

1. Ibu Hj. Olivia Fachrunnisa, SE.,M.Si.,Ph.D selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.

2. Ibu Dr. Dra. Winarsih, SE.,M.Si. selaku Ketua Jurusan Akuntansi Universitas Islam Sultan Agung Semarang.
3. Ibu Provita Wijayanti, SE.,M.Si.,Akt.,CA selaku dosen pembimbing yang telah memberikan waktu, motivasi, arahan, dan masukan sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik dan benar.
4. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung Semarang yang telah mendidik dan memberikan ilmunya kepada penulis.
5. Sutapa, SE. M.Si., Ak, CA selaku Dosen Wali yang telah memberi semangat dan motivasi dalam proses pengerjaan pra skripsi ini;
6. Bapak/Ibu penguji yang telah memberikan kritik dan saran terhadap perbaikan pra skripsi ini;
7. Seluruh Dosen Fakultas Ekonomi Universitas Islam Sultan Agung yang telah memberikan ilmu pengetahuan yang bermanfaat kepada penulis;
8. Ayah dan Ibu, kakak-kakakku dan semua keluarga yang telah memberikan doa dan dukungannya;
9. Sahabat-sahabatku yang selalu setia memberikan doa serta dukungannya sehingga pra skripsi ini dapat terselesaikan;
10. Seluruh pihak yang membantu dalam penyusunan pra skripsi dari awal hingga akhir, yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Semoga seluruh bantuan, bimbingan serta dukungan yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan pahala dari Allah SWT. Akhir kata, dengan segala kerendahan hati, penulis berharap semoga pra skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pembaca.

Akhir kata dengan segala ketulusan dan kerendahan hati penulis mengucapkan terimakasih yang sangat mendalam kepada semua pihak yang telah terlibat. Penulis berharap semoga tulisan ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Semarang, September 2018

Nur Aini Badriyah